

Merkblatt: Start des Entry-Exit-Systems (EES) ab Oktober 2025

Herausgeber: Anders Consulting Relocation Service

Was ist das Entry-Exit-System (EES)?

Das Entry-Exit-System (EES) ist ein neues EU-weites IT-System zur digitalen Erfassung der Ein- und Ausreisen von Drittstaatsangehörigen in den Schengen-Raum. Es ersetzt die Passstempel durch eine zentrale biometrische Registrierung und ermöglicht eine automatische Kontrolle der zulässigen Aufenthaltsdauer.

Wen betrifft das System?

Das EES gilt für Drittstaatsangehörige, die sich maximal 90 Tage im Schengen-Raum aufhalten – unabhängig davon, ob mit Visum oder visumfrei. Für EU-Bürger:innen und Personen mit langfristigem Aufenthaltstitel ändert sich nichts.

Welche Daten werden gespeichert?

- Alphanumerische Daten (Name, Geburtsdatum, Passnummer etc.)
- Biometrische Merkmale (Gesicht + vier Fingerabdrücke)
- Zeitpunkt und Ort von Ein- und Ausreise

Wann startet das System?

Ab dem 12. Oktober 2025 in Düsseldorf, Frankfurt und München. Bis April 2026 soll EES an allen Luft- und Seegrenzen Deutschlands und der Schengen-Zone verfügbar sein.

Hinweis für Ihre ausländischen Mitarbeitenden:

Zum Start kann es an Flughäfen zu längeren Wartezeiten kommen. Bitte rechtzeitig informieren!

Weitere Informationen (auf Englisch): travel-europe.europa.eu

Fact Sheet: Launch of the EU Entry-Exit System (EES) from October 2025

Published by: Anders Consulting Relocation Service

What is the Entry-Exit System (EES)?

The Entry-Exit System (EES) is a new EU-wide IT system that digitally records border crossings of third-country nationals in the Schengen Area. It replaces passport stamps with biometric registration and automatically monitors the permitted length of stay.

Who is affected?

EES applies to third-country nationals staying in the Schengen Area for up to 90 days – with or without a visa. EU citizens and holders of long-term residence permits are not affected.

Which data is collected?

- Alphanumeric data (e.g. name, date of birth, passport number)
- Biometric features (facial image + four fingerprints)
- Date and location of entry and exit

When does it start?

From 12 October 2025 at airports in Düsseldorf, Frankfurt and Munich. By April 2026, EES is expected to be in operation at all air and sea borders in Germany and across the Schengen Area.

Note for your international staff:

Expect longer waiting times at airports during the rollout phase. Please inform travellers in advance!

More information (in English): travel-europe.europa.eu